

Les toilettes sèches « la » solution des manifestations publiques

Les toilettes sèches pour les grandes manifestations publiques sont devenues la spécialité de l'entreprise du Thiérachien Denis Lavenant. Et ça marche !

L'ESSENTIEL

► **Sani'dry** est une toilette sèche, ou toilette à litière biomatrisée, qui n'utilise pas d'eau. À la place on trouve ainsi une litière carbonée dont on recouvre les déjections et qui évite le développement des odeurs.

► **Comment ça marche ?** Cette cabine est réalisée entièrement en bois. Elle est dotée d'un coffre composé d'une cuve servant à recevoir les déjections et d'un bac contenant la litière propre. Une couche de litière est déposée dans la cuve avant la première utilisation.



Denis et Simone Lavenant avec les copeaux, qui recouvrent les déjections.

Six litres d'eau pour... « un p'tit pipi », c'est certes nécessaire pour ne pas importuner le suivant dans ce lieu bien précis. Mais, si on regarde les choses sous un autre angle, cela fait aussi un peu beaucoup...

À Landouzy-la-Ville, Denis Lavenant partage évidemment cette opinion. Depuis la création de son entreprise, en 2011, il est le seul en Thiérache à proposer des toilettes sèches à tous les organisateurs de manifestations publiques, mais aussi privées.

Cantonée pendant longtemps à un univers considéré comme gênant, rebutant, l'évacuation de nos « productions quotidiennes » est devenue un paramètre qui compte dans une organisation logistique, dans un plan de financement. D'autant plus qu'il est donc directement lié à l'équilibre écologique,



« L'important, c'est économiser six litres d'eau à chaque passage aux toilettes »

Denis Lavenant

Landouzy-la-Ville.

« Tout a démarré lors de la fête des hameaux, devant les dégradations des toilettes on s'est demandé s'il n'y avait pas moyen de proposer autre chose », se souviennent Denis et Simone (son épouse).

Dégradations dans les toilettes chimiques, individus en état d'ébriété, ou pas, qui vont faire

leurs besoins un peu partout dans la nature, avec les risques d'insalubrité que cela entraîne ; face à cela, lors des grandes réunions publiques, pour tenter de remédier à tous ces mauvais comportements, il existe ainsi un créneau pour les toilettes sèches.

« Dans quelques jours, nous allons équiper l'épreuve du moto-cross de Plomion, nous ferons aussi les manifestations du 1er mai à Guise, de même qu'un concert le 14 juin à l'abbaye de Vauclair. Est prévue également la Thiérachienne à Erloy ; et même un festival du cirque à Bar-le-Duc (Meuse) ».

Ils ajoutent encore : « Nous équipons depuis longtemps la fête du cidre à Lemé, les fêtes médiévales de Coucy-le-Château. Nous avons aussi participé au dernier marché de Noël de Laon, aux cérémonies sur Napoléon à Craonne ».

De la terre à la terre

Pour honorer toutes ces demandes, l'entreprise dispose de deux camions et de deux remorques. Denis Lavenant le reconnaît : « Cela commence à prendre de l'ampleur ». Et, lors de

grands rendez-vous, comme ce sera le cas par exemple à Bar-le-Duc, le couple (bien souvent avec leur fils Rémy) restera sur place. Il faut en effet vider les cuves.

Tout en appuyant sur les fameux six litres d'eau, il poursuit sur ce point particulier : « Quand la cuve est pleine, il suffit de la vider sur une zone de compostage où la nature effectuera son travail de décomposition. Au bout de deux ans, le compost est mûr et prêt à être utilisé. Ce qui vient de la terre revient à la terre ».

En plus, ce développement durable s'illustre sous d'autres aspects, puisque la toilette est éclairée la nuit au moyen de leds alimentées par des batteries chargées le jour par des panneaux photovoltaïques. Et puis, pour les messieurs, il existe aussi des urinoirs !

Quant au secteur privé, ça commence là encore. Les Lavenant ont été contactés pour équiper de trois toilettes un prochain mariage sur Noyon. De toute évidence, ce recours aux toilettes sèches ne peut que se développer.

MICHEL MAINNEVRET